
日本共産党 和歌山市会議員

ニュース森下さち子
２０１８年【４月号】

市議員団ホームページhttp://jcpwkym.sakura.ne.jp/ TEL(435)1113
森下さち子のブログ「さっちゃんはね･･･♪」http://sachikogo.exblog.jp/

この原稿を書いている今は、桜

が満開。和歌山市内はもちろん、

海南市も。車を走らせているとど

こでも、満開の桜を楽しむことが

できます。今年の桜の開花は例年

より１０日も早いとか。その分散る

のも早くなるので、入学式を待た

ず、先に写真だけ撮る人が続出し

ていると朝のニュースで言ってい

ました。開花が早いのは、この暑さ

も関係していると思われます。こ

れも気候変動の表れなのでしょう

か。

海
南
市
議
選
の
応
援

（

）

で
街
頭
へ

３
／
２
９

２
月
議
会
報
告

か
り
ま
す
。
経
済
的
な
支
援
が
あ
れ

ば
、
も
っ
と
耐
震
改
修
も
進
む
は
ず

で
す
。
助
成
金
は
減
額
で
は
な
く
、

む
し
ろ
増
や
す
べ
き
だ
と
求
め
ま
し

た
。

◆
介
護
保
険
制
度

負
担
増
は
見
直
し
を

４
月
か
ら
介
護
保
険
制
度
が
第
７

。

、

期
に
移
行
し
ま
す

期
が
進
む
た
び

保
険
料
が
引
き
上
げ
ら
れ
、
和
歌
山

市
は
中
核
市
で
も
最
も
高
い
保
険
料

２
月
２
３
日
か
ら
始
ま
っ
た
定
例
市
議
会
は
、
３
月
２
２
日
に
最
終

日
を
迎
え
、
市
長
か
ら
提
案
さ
れ
た
議
案
す
べ
て
が
、
賛
成
多
数
も
し

く
は
全
会
一
致
で
可
決
さ
れ
ま
し
た
。

日
本
共
産
党
市
議
団
は
２
０
１
８
年
度
予
算
に
係
る
議
案
、
４
０
件

の
う
ち
１
５
件
に
反
対
し
、
２
５
件
に
は
賛
成
し
ま
し
た
。

◆
住
宅
リ
フ
ォ
ー
ム
助
成
制
度

２
０
万
円
か
ら
１
０
万
円
に

２
０
１
５
年
か
ら
３
カ
年
に
限
る
制

度
と
し
て
始
ま
っ
た
住
宅
リ
フ
ォ
ー

ム
助
成
制
度
は
、
耐
震
改
修
工
事
と

併
用
す
る
こ
と
が
条
件
と
な
っ
て
い

る
た
め
、
計
上
し
た
予
算
の
５
５
％

し
か
使
わ
れ
て
い
ま
せ
ん
で
し
た
。

新
年
度
で
見
直
す
と
し
て
い
ま
し
た

が
、
助
成
す
る
金
額
を
半
分
に
減
額

し
て
し
ま
い
ま
し
た
。
耐
震
の
た
め

と
は
い
え
住
宅
改
修
に
は
お
金
が
か

平
和
へ
の
思
い

子
ど
も
の
頃

「
戦
争
の
話
を
聞
い

、

て
く
る
」
と
い
う
夏
休
み
の
宿
題
が
あ

り
ま
し
た
。
太
田
に
住
ん
で
い
た
祖
母

に
聞
く
と
、
祖
母
は
泣
き
な
が
ら
苦
労

し
た
話
を
し
て
く
れ
ま
し
た
。
子
ど
も
心
に
や
さ
し
い
祖
母
を
こ
ん

な
に
泣
か
せ
る
戦
争
は
い
け
な
い
こ
と
だ
と
強
く
思
い
ま
し
た
。
あ

る
と
き
母
に
戦
争
が
嫌
だ
っ
た
ら
ど
う
し
て
反
対
し
な
か
っ
た
の
か

聞
き
ま
し
た

「
そ
ん
な
こ
と
言
う
た
ら
警
察
が
来
て
連
れ
て
い
か

。

れ
た
ん
よ
」
と
い
う
答
え
。
そ
ん
な
の
は
嫌
だ
と
や
は
り
強
く
思
い

ま
し
た
。
そ
う
い
う
時
代
に
命
を
か
け
て
戦
争
反
対
を
貫
い
た
人
た

ち
が
い
た
、
そ
れ
が
日
本
共
産
党
の
人
た
ち
だ
と
知
り
党
に
入
り
ま

し
た
。
平
和
を
守
り
育
て
る
活
動
は
私
の
ラ
イ
フ
ワ
ー
ク
で
す
。

県
議
予
定
候
補

松
坂
み
ち
子

と
な
っ
て
い
ま
し
た
。
今
回
保
険
料

は
据
え
置
き
と
な
り
ま
し
た
が
、
サ

ー
ビ
ス
を
使
う
と
き
の
利
用
料
に
３

割
負
担
が
導
入
さ
れ
ま
す
。
ま
さ
に

保
険
あ
っ
て
介
護
な
し
、
国
の
大
本

か
ら
制
度
を
見
直
し
、
安
心
し
て
使

え
る
介
護
保
険
と
保
険
料
に
す
る
べ

き
で
す
。

◆
就
学
援
助
制
度
は

思
い
切
っ
た
改
善
を
！

、

、

和
歌
山
市
は

中
核
市
の
中
で
も

県
内
で
も
特
に
水
準
が
低
い
こ
と
か

ら
、
繰
り
返
し
就
学
援
助
制
度
の
金

額
の
充
実
を
求
め
て
き
ま
し
た
が
、

新
年
度
の
予
算
を
見
る
と
、
と
て
も

十
分
と
は
言
え
ま
せ
ん
。
校
外
活
動

費
は
小･

中
と
も
、
や
っ
と
国
の
基
準

に
達
し
ま
し
た
が
、
新
入
学
学
用
品

費
、
小
学
校
の
学
用
品
費
、
中
学
校

給
食
費
は
ま
だ
、
基
準
を
満
た
さ
ず

大
き
な
開
き
が
あ
り
ま
す
。

ど
の
費
目
に
つ
い
て
も
、
せ
め
て

国
の
基
準
を
満
た
す
こ
と
が
求
め
ら

れ
ま
す

「
子
育
て
環
境
日
本
一
」
を

。

め
ざ
す
と
言
う
な
ら
、
早
急
に
見
直

べ
き
だ
と
指
摘
し
ま
し
た
。

す

（
裏
面
に
つ
づ
く
）



森下さち子ニュース 月号( )4 2

憲法の夕べ
「前川喜平氏講演会」

（前文科省事務次官）
４月２７日(金)１８：００～

プラザホープ４Ｆ

４月の無料法律相談

４月１３日（金）１３：３０～

４月２５日（水）１８：００～

事前の予約をお願いします

℡４３５－１１１３
（市議団控室 森下まで）

森友学園にかかわ

る公文書の改ざんを

めぐって、国会が大

揺れに揺れていま

す。昨年の２月から

始まったこの問題は１年以上たつ今も

真相究明の途上です。安倍首相自身が

自ら真相を語るどころか、疑惑隠しに

必死になっているからでしょう。

いったい、国民の暮らしをどう考え

ているのか！政治への不信は高まるば

かりです。

３月３０日公開の映画「ペンタゴン

ペーパーズ」は、スピルバーグ監督が

アメリカ国防省の最高機密文書を描い

たものです。政府がひた隠しにしたか

ったという点では、森友学園の問題と

相通じるところがあると思われます。

ぜひ、ご鑑賞を。

◆
旧
同
和
対
策
予
算

今
年
も
計
上

地
域
子
ど
も
会
に
３
５
０
０
万
円
、
家

賃
料
金
に
格
差
が
あ
る
市
営
住
宅
、
エ
レ

ベ
ー
タ
ー
管
理
人
報
償
金
な
ど
、
特
定
の

地
域
に
の
み
行
わ
れ
て
い
る
旧
同
和
対
策

事
業
の
予
算
が
今
年
も
計
上
さ
れ
て
い
ま

す
。
文
化
会
館
、
児
童
館
の
利
用
に
つ
い

て
も
特
定
の
地
域
優
先
と
い
う
運
用
に
な

っ
て
い
ま
す
。

こ
の
よ
う
な
事
業
の
あ
り
方
は
公
平
・

公
正
と
は
言
え
ず
却
っ
て
地
域
に
垣
根
を

作
り
差
別
解
消
と
は
逆
行
す
る
事
態
を
生

ん
で
い
ま
す
。
特
別
な
地
域
へ
の
対
策
は

終
了
し
、
必
要
な
事
業
は
全
市
民
を
対
象

と
す
る
べ
き
で
す
。

２
月
議
会
報
告

森下さち子 一般質問
中学校給食の見直しを！

小学校では全員に提供されている給食ですが、中学校は選択

制デリバリー方式で注文した生徒に提供され、家庭弁当との併

用になっています。体の成長が著しい中学生に必要な栄養バラ

ンスという点でも、適温という点でも自校方式や親子方式(付

近の小学校で調理し運ぶ)で全員に提供できる学校給食が望ま

れます。それがひいては働く保護者にとっても助かることに繋

。 、がります 私はデリバリーの注文が年々下がっていることから

この方式は決して喜ばれていないこと、全国でも見直しが始ま

っていることを指摘し、食育という視点にふさわしい給食への

改善を求めました。

市長は「今の方式でいいとは思っていない。生徒や保護者がどの■

ような給食を望んでいるのか、検討をと教育委員会に指示していると

ころ」と答えました。また、教育長も「アンケート調査の実施などを

通じて、見直しの検討を進める」と答えました。

学童保育の充実を！

働く保護者の下で放課後の子どもたちの生活を保障する学童

保育は、どんどん希望が増えています。市はこの間、若竹学級

(学童保育)の教室を増設、プレハブ教室の建設も進めてきまし

た。しかし、後追いになっている感は否めません。計画的な受

け皿づくりを進めるよう求めました。また、若竹学級の開設時

間の延長や保育内容の充実への要求に応えるためには、指導員

(支援員)の待遇改善が必要です。専門職として位置づけ、正規

職員としての待遇へ改善を求めました。

■市長は「意欲をもって仕事ができることは必要であり、国が２

」 。年後に予定している待遇改善に合わせて検討する と答えました

安
倍
９
条
改
憲
Ｎ
Ｏ
！

い
っ
せ
い
宣
伝
行
動

３
／
２
５
、
Ｊ
Ｒ
和
歌

山
駅
前
で
署
名
を
呼
び

か
け
る
森
下
さ
ち
子

（
写
真
左
）

う
た
ご
え
オ
ー
ル
ス
タ

ー
ズ
は
署
名
の
推
進
ソ

ン
グ
を
披
露
。
松
坂
み

ち
子
議
員
（
写
真
右
）


